

14 NOVEMBRE 2023 | COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## Prix Franco-Allemand « Avenir Professionnel » 2023 – récompense des initiatives exemplaires en matière de formation et d'enseignement

Lors de la 10<sup>ème</sup> Journée Franco-Allemande de l'Enseignement professionnel et de l'Apprentissage, organisée à l'initiative de la Chambre Franco-Allemande de Commerce et d'Industrie (CFACI), en partenariat avec l'Office franco-allemand pour la Jeunesse (OFAJ) et ProTandem, Madame Anke Rehlinger, Ministre-Présidente de la Sarre et Plénipotentiaire de la République fédérale d'Allemagne chargée des Affaires culturelles, Marraïne de la 2<sup>ème</sup> édition du Prix franco-allemand a remis le « Prix Avenir Professionnel 2023 ». Ce prix récompense des personnes, des institutions ou des entreprises françaises et allemandes ayant développé des initiatives franco-allemandes exemplaires sous le signe de l'innovation, de la créativité, de l'égalité des chances et de l'inclusion.

Ce Prix Franco-Allemand « Avenir professionnel », créé par trois contributeurs historiques à la formation et à l'accès des jeunes au marché du travail en France et en Allemagne, est une expression forte de l'engagement franco-allemand dans le domaine de la formation professionnelle, de l'alternance et de l'apprentissage, au service de la jeunesse des deux pays.

Les lauréats de la 2<sup>ème</sup> édition bénéficient d'une dotation financière, d'un accompagnement sur mesure, comme le mentoring, le soutien juridique et la mise en relation avec divers réseaux franco-allemands des partenaires.

**Lauréat 2023 de la 1<sup>ère</sup> catégorie « Apprentis »** qui récompense les apprentis ou classes d'apprentis pour la qualité d'un projet franco-allemand :

**GRETA CFA LORRAINE EST**, organisme de formation professionnelle continue en Moselle Est avec l'apprenti Mathéo TONNELIER-JACOB, pour un projet d'apprentissage franco-allemand en Bac Pro Métier du Froid et Énergies Renouvelables. Le projet prend racine dans leur profonde conviction quant à l'importance de l'enseignement transfrontalier dans la formation de leurs stagiaires. Il est guidé par la vision d'une formation qui transcende les frontières et offre des opportunités d'apprentissage au-delà des contextes nationaux.

**Lauréat 2023 de la 2<sup>ème</sup> catégorie « Entreprises »** qui récompense une entreprise pour l'excellence de son programme de formation d'apprentis :

**France4Fans** a été créée en 2020 par **Madeleine Franke** dans le but de permettre aux jeunes de 16 à 25 ans d'effectuer un stage en France et de mettre à leur disposition un interlocuteur germanophone sur place. Au cœur de l'initiative : l'organisation de séjours en France et la mise à disposition de places de stage pour les élèves, les étudiants et les apprentis. Une offre pour les jeunes français leur permettant de mieux connaître la langue et la culture allemandes est prévue : soit dans le cadre d'un séjour scolaire, soit dans le cadre d'un camp sportif. Une apprentie française soutient le développement du marché français.

**Lauréat de la 3<sup>ème</sup> catégorie « Établissements de formation »** qui récompense un établissement d'enseignement pour la qualité de ses initiatives d'innovation pédagogique :

**Berufskolleg Werther Brücke**, établissement de formation professionnelle à Wuppertal pour leur projet franco-allemand de certification de compétence en climatisation pour travailler sur les systèmes de climatisation des véhicules avec l'Aforpa de Saint-Maurice, ainsi que leur engagement depuis 2017 dans l'organisation des échanges dans le domaine des mécatroniciens et mécatroniciennes automobiles en France et en Allemagne. La dotation sera utilisée pour l'achat de licences de la plateforme d'apprentissage Electude en soutien des futurs projets d'échange pour faciliter le travail sur des contenus techniques relatifs à l'apprentissage automobile.

**Lauréat du « Prix du Jury »** qui récompense un projet de formation franco-allemand ou une personnalité exemplaire en matière d'enseignement et d'insertion professionnelle :

**Services de coordination avec l'UE auprès des pouvoirs publics allemands à Arnsberg** pour un projet en trois dimensions autour des « métiers du vélo » comprenant une semaine d'orientation professionnelle, la proposition de stages professionnels dans des métiers « autour du vélo » pour des jeunes français et allemands à partir de 16 ans dans le pays partenaire respectif et la création de coopérations entre les écoles professionnelles, les associations de cyclistes, l'enseignement général et les entreprises de formation.



Ce Prix de l'Avenir professionnel revêt une importance particulière car il concerne la jeunesse. C'est la jeunesse franco-allemande qui relèvera les défis de l'Europe. Leur mobilité leur permettra de saisir les opportunités offertes par les formations en alternance, une voie d'excellence ouvrant l'accès à des filières professionnelles et des métiers d'avenir.

**Guy Maugis**

Président Chambre Franco-Allemande de Commerce et d'Industrie

Je suis fière avec mes partenaires de remettre ce prix, symbole de l'engagement franco-allemand dans le domaine de la formation. L'apprentissage favorise l'insertion professionnelle, je suis convaincue que ces coopérations facilitent la compréhension entre nos deux cultures, consolident notre amitié et constituent les prémises de collaborations futures.

**Anke Rehlinger**

Ministre-Présidente de la Sarre et Plénipotentiaire de la République fédérale d'Allemagne chargée des Affaires culturelles, Marraine du Prix franco-allemand « Avenir Professionnel 2023 »

L'OFAJ soutient la mise en place de rencontres professionnelles interculturelles dans le cadre de l'amitié franco-allemande. Le but de ces manifestations est de renforcer les compétences interculturelles des apprentis et d'intensifier les échanges entre des établissements professionnels français et allemands tels que des centres de formation professionnelle ou des lycées agricoles.

**Anne Tallineau et Tobias Bütow**

Secrétaires généraux de l'Office franco-allemand pour la Jeunesse

Le prix "Avenir professionnel" est d'une grande importance, car il récompense des exemples de bonnes pratiques remarquables afin de montrer des perspectives et d'inspirer d'autres porteurs de projets et entreprises. L'acquisition de compétences internationales importantes dès la formation pose les bases de la réussite professionnelle, d'une coopération constructive et d'une coexistence pacifique en Europe et dans le monde. ProTandem, avec plus de 40 ans d'expérience dans les échanges de groupes franco-allemands dans le domaine de la formation professionnelle, contribue largement, grâce à des expériences d'échange de qualité, au bénéfice global des participants - tant sur le plan linguistique que culturel, et notamment dans leur développement professionnel.

**Anika Roshan und Marc Meyer**

Déléguée allemande et Délégué français de ProTandem

## CONTACTS PRESSE

---

### Silke Kunstreich

Chambre Franco-Allemande  
de Commerce et d'Industrie  
[skunstreich@francoallemand.com](mailto:skunstreich@francoallemand.com)  
+33 (0) 1 40 58 35 49

### Florence Batonnier

L'Office franco-allemand pour la Jeunesse  
[batonnier@ofaj.org](mailto:batonnier@ofaj.org)  
+33 (0)1 40 78 18 43

### Solenn Crépeaux

ProTandem  
[solenn.crepeaux@protandem.org](mailto:solenn.crepeaux@protandem.org)  
+49 (0) 681 501-1211

## À PROPOS

---

**LA CHAMBRE FRANCO-ALLEMANDE DE COMMERCE ET D'INDUSTRIE** réunit environ 940 entreprises membres pour lesquelles l'entretien et le développement des relations commerciales franco-allemandes revêtent une importance particulière. Elle appartient au réseau des Chambres de commerce allemandes à l'étranger reconnues par la Fédération des chambres de commerce et d'industrie allemandes. Soutenue par le ministère fédéral de l'Économie et du Climat, elle représente à ce titre l'économie allemande en France. L'appartenance au réseau mondial d'environ 140 Chambres de Commerce et délégations représentées dans près de 92 pays lui permet d'offrir un soutien d'excellence aux entreprises dans leurs activités internationales. [www.francoallemand.com](http://www.francoallemand.com)

**L'OFFICE FRANCO-ALLEMAND POUR LA JEUNESSE** est une organisation au service de la coopération franco-allemande qui a pour mission d'encourager les relations entre les jeunes des deux pays, de renforcer leur compréhension et ainsi de faire évoluer les représentations du pays voisin. [www.ofaj.org](http://www.ofaj.org)

**PROTANDEM** est l'agence franco-allemande pour les échanges dans l'enseignement et la formation professionnels. Elle subventionne et organise des échanges de jeunes et d'adultes en formation professionnelle en France ou en Allemagne. Depuis 1980, ProTandem a soutenu chaque année environ 3 000 participant(e)s issu(e)s de plus de 50 catégories professionnelles. L'agence bénéficie du soutien financier, du côté français, du Ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse, du Ministère du Travail, du Plein emploi et de l'Insertion et du Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, et du côté allemand, du Ministère fédéral de l'Éducation et de la Recherche. [www.protandem.org](http://www.protandem.org)